
PÁG.  3

PROVINCIALES

RÍO GRANDE

LA CARTA ORGÁNICA CONTENDRÁ UN 
ARTÍCULO SOBRE “TURISMO ESTRATÉGICO”

Organizado por la Secretaría de la Mujer de la municipalidad, participaron más 
de 50 personas en representación de distintas instituciones, para 
erradicar la violencia contra las mujeres. 

COMENZÓ EL FORO PARTICIPATIVO DEL 
CONSEJO CONSULTIVO DE LA MUJER

Gobierno presentó el proyecto 
de Hidrógeno Verde ante la 
Cámara Mundial de empresas 
del país asiático. Ya se acordaron 
futuras reuniones con las firmas 
interesadas en invertir en Tierra 
del Fuego.

PROMOCIÓN DE 
LA SALUD BUCO 
DENTAL 

La reforma exige que la ciudad contemple desde la oferta, calidad y variedad de todo 
lo relacionado con el turismo, entendiendo la recreación como una actividad social.

“EL PODER JUDICIAL TIENE QUE EMPEZAR 
A SER MÁS IGUALITARIO”
Lo dijo Carla Kirstein, durante la manifestación que se realizó en su apoyo. La Colectiva feminista 
reclamó la prisión preventiva para la ex pareja de Carla y una reforma 
judicial transfeminista. 

INVERSIONES 
JAPONESAS EN 
HIDRÓGENO 
VERDE 
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Por primera vez, dos Senadores en mandato se enfrentarían en elecciones provinciales 
buscando la gobernación. La sola presentación de ambos referentes 
despertará un sin número de especulaciones. 
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USHUAIA

A través del Programa Municipal 
Sonrisas Saludables, profesionales 
de la Salud realizan controles 
odontolológicos y talleres 
en instituciones educativas, 
comedores y distintos 
establecimientos.

LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
NUEVO ESCENARIO ELECTORAL
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Matías Rodríguez. 40 años. De Ushuaia. 
Peronista. Proviene del sector privado. 
Defensor de las pymes y micro empresas. 
Fue el fueguino más votado en las 
elecciones del 2019. Esto lo hizo llegar 
al Senado como el senador más joven 
de la Cámara. Conciliador. Pragmático. 
Buen diálogo con el resto de los actores 
políticos. Ex Director de ANSES en 
Ushuaia.

Pablo Blanco. 69 años. Contador. De 
Río Grande y de la UCR. Vicepresidente 
del bloque de Cambiemos en el Senado. 
Uno de los creadores de la Constitución 
Provincial. Pro Vida. Con experiencia en 
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Por esto mismo, no hay dudas que 
la presentación de las candidaturas 
de los senadores nacionales Matías 
Rodríguez, del Frente de Todos, y Pa-
blo Blanco, de Juntos por el Cambio 
confirmarían a los primeros candida-
tos a la gobernación en las elecciones 
2023.

Las candidaturas de ambos refe-
rentes de la Cámara Alta resulta his-
tórica. Se trata de la primera vez en 
que dos Senadores Nacionales, en 
mandato, se enfrentarian  en eleccio-
nes provinciales buscando la gober-
nación.

De allí que la sola presentación de 
ambos referentes despertará un sin 
número de análisis y especulaciones. 

Tanto Blanco como Rodríguez son 
referentes indiscutidos en sus res-
pectivos espacios políticos, con reco-
nocimiento local y nacional. 

Ambos están enarbolados en la 
defensa activa de la soberanía so-
bre las Islas Malvinas, son enérgicos 
reivindicadores de la Industria Fue-
guina y de los beneficios de la Ley 
19.640 para la sociedad de Tierra del 
Fuego. 

A esto se suma, además, que los 
dos han pasado por las urnas como 
contrincantes con un alto nivel de 
madurez política, ya que fueron ri-
vales electorales en las elecciones del 

LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO 
ESCENARIO ELECTORAL
Los movimientos en política de cara a las elecciones del 2023 están a la orden día. Y, si bien se espera que las definiciones de las 
candidaturas recién se presenten arriba de la mesa a principios del año próximo, la dinámica electoral ha ingresado en estado de 
ebullición. 

2019. 
En la actualidad, los dos son muy 

críticos del rumbo del gobierno pro-
vincial.  

Pero no todas son coincidencias 
entre ambos parlamentarios. Pro-
vienen de diferentes orígenes y for-
man parte de distintas franjas gene-
racionales. 

Sus trayectorias son disímiles y 
las miradas sobre el modelo de país 
y de provincia que aspiran son dife-
rentes. 

Tienen en común, un amplio re-
conocimiento por su trabajo en la 
Cámara de Senadores y cuentan con 

un amplio reconocimiento en sus 
respectivos espacios políticos a ni-
vel nacional. 

Todo indica que la confirmación 
de las candidaturas de Matías Ro-
dríguez y Pablo Blanco a la gober-
nación provincial va a reconstruir y 
reconfigurar el armado político.

Sin duda alguna, se trata de la 
jerarquización del mapa político 
provincial por la incorporación de 
ambos líderes a la arena política de 
Tierra del Fuego.

Lo cual significa que en los próxi-
mos meses se desplazarán los ci-
mientos de la política provincial y 

las proyecciones que se daban por 
consumadas crujirán hasta sus raíces. 

Estas son algunas de las claves 
para entender a dos de los próximos 
actores que discutirán el futuro de to-
dos los fueguinos. 

En los tiempos que corren en el 
país, meses son un abismo en térmi-
nos temporales. 

Podrá razonarse que falta mucho 
para las elecciones, pero ya hay dos 
candidatos de fuerte peso y volumen 
político que parecen prepararse para 
la que será una nueva contienda elec-
toral que se sucederá en lo más aus-
tral de la Argentina.

EDITORIAL



18 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés del Programa Municipal “Sonrisas 
Saludables”, se encuentra realizando 
un importante trabajo de acciones en 
terreno, para  acercar la información 
necesaria a los niños, niñas y familias, 
fortaleciendo así la concientización 
respecto al cuidado de la salud de las 
futuras generaciones. 

Al respecto, la directora general de 
Atención Primaria de la Salud del Mu-
nicipio,  Gabriela Rodríguez, detalló 
que el eje es “la promoción de la salud 
y la prevención de enfermedades buco-
dentales”, para lo cual se llevan adelan-
te “charlas y talleres tanto en jardines 
de infantes, como en comedores, en la 
Juegoteca y otros lugares donde concu-
rren niños y niñas”. 

“Las charlas las ofrece la odontóloga 
Marcela Hernández, junto a un equipo 
de nutricionistas y promotoras de sa-
lud”, informó Rodríguez, y explicó que 
se hace hincapié en “la importancia del 
cepillado y de mantener la higiene den-
tal; se entregan cepillos de dientes; y se 

PROMOCIÓN DE LA SALUD BUCO 
DENTAL EN JARDINES DE INFANTES 
Profesionales de la Salud realizan talleres en instituciones educativas, comedores y distintos establecimientos; como así también 
llevan adelante controles odontolológicos, con el fin de prevenir enfermedades en las infancias y promover la salud de niños y niñas.

adapta todo el contenido para que los 
niños y niñas se diviertan y aprendan 
sobre los distintos cuidados”. 

Además, “se realizan controles odon-
tológicos en el lugar; y de ser necesario 
se solicita a las familias que concurran 
al odontólogo, o se coordina directa-
mente la atención odontológica con los 
Centros Municipales de Salud”, asegu-
ró. 

Finalmente, comentó que se trata de 
una acción más que el Municipio lleva 
adelante enfocada en la salud de nues-
tras infancias, y resaltó que “este pro-
grama se encuentra en línea con la polí-
tica de salud que implementamos como 
gestión municipal, que tiene como eje 
fundamental la prevención de enferme-
dades y la promoción de la salud en la 
ciudad”. 

Cabe destacar que el programa mu-
nicipal “Sonrisas Saludables” es una 
acción que se desarrolla de manera ar-
ticulada entre la Secretaría de Salud y la 
Secretaría de Desarrollo Social del Mu-
nicipio.

RÍO GRANDE
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Por Silvana Minue-La Colectivo Fe-
minista de Ushuaia concentró ayer en 
el Superior Tribunal de Justicia, mo-
tivada por el caso de Carla Kirstein, 
quién decidió exponer que hace 12 
años es víctima de violencia de género 
por parte de su esposo, un reconocido 
abogado y trabajador en el Superior 
Tribunal de Justicia de Ushuaia.

Carla es profesora de pilates y tiene 
dos hijas, una mayor de edad de su pri-
mer matrimonio y otra menor de edad 
fruto de su actual pareja Marcelo Guz-
mán a quien el lunes pasado decidió 
denunciar por violencia de género en 
la Comisaría de la Mujer de Ushuaia. 
Sin embargo, las influencias de Guz-
mán hicieron que el caso se dilate, por 
lo cual decidió contar su calvario en 
un video. Tras ello, recibió muestras de 
apoyo, como la que se originó ayer en 
el edificio judicial. 

Carla llegó acompañada de su abo-
gada Fabiana Ríos y se mostró muy 
emocionada por la sororidad y las 

“EL PODER JUDICIAL TIENE QUE 
EMPEZAR A SER MÁS IGUALITARIO” 
Lo dijo la víctima de violencia de género Carla Kirstein, durante la concentración que se hizo en su apoyo. “El juez le dio la mano al 
agresor”, aseguró. La Colectiva feminista reclamó la prisión preventiva para la ex pareja y una reforma judicial transfeminista. 

VIOLENCIA DE GÉNERO

muestras de apoyo recibido. “En una 
hora, durante el domingo, se hicie-
ron muchas cosas judicialmente de 
lo que no se hizo en dos semanas 
desde que hice la denuncia”, expresó 
a TIEMPO FUEGUINO y a otros me-
dios presentes.

Carla explicó que la motivación 
en hacerlo fue que “el violó la orden 
de restricción de acercamiento al 
otro día que se la dieron. El seguía 
trabajando como si nada hubiera pa-
sado. A pesar de que el Poder Judicial 
también sabía lo que estaba pasado 
y cuando me enteré que él violó la 
orden de acercamiento me llené de 
angustia, porque yo camino sola del 
trabajo a casa todos los días y las no-
ches, y pensé si una noche no llego, 
voy a dejar a mis hijas, a mi chiquita 
en manos de este tipo. Porque si yo 
no estoy, mi chiquita va a quedar en 
manos de este tipo”.

“El video era mi seguro de vida, 
pero nunca me imaginé que se iba a 

armar tanta repercusión, que iba a re-
cibir tanto cariño de todas las chicas, 
se armó como una red nacional, hasta 
recibí mensajes de otros países”, dijo 
emocionada.

“Yo me callé durante 12 años por-
que pensé que estaba sola y le tenía 
miedo a toda esta maquinaria del 
Poder Judicial que lamentablemente 
necesita cambiar en muchas cosas y 
viendo todo lo que ha pasado, quiero 
decirles a las mujeres que se animen, 
que no es fácil. Es difícil y el proceso 
que sigue después, cuando una parte 
está en inferioridad de condiciones, 
como le pasa a la mayoría de las mu-
jeres”, aconsejó a quienes padecen 
violencia física, económica y psíqui-
ca.

La instructora de yoga afirmó que 
actualmente se encuentra con custo-
dia policial. “La policía tendrá sus fa-
llas, pero me trataron excelente. Ellos 
hacen su trabajo, quienes no lo hacen 
son los que tienen que tomar las de-
cisiones importantes. A mí un juez 
me recibió tres minutos, no me dejó 
hablar después de esta denuncia y me 
mandó con la psicóloga de la institu-
ción, que me explicó claramente que 
era muy importante lo que ella escri-
bía, porque el juez no se basaba en 
eso, pero él tomaba decisiones muy 
en función de lo que ella evaluaba”, 
aseveró.

También contó que “le pedí que, 
por favor, necesitaba una decisión 
transitoria, aunque sea del juez, para 
poder irme a mi casa porque me que-
daba sin la cuestión económica que 
proveía este hombre en casa. Me que-
daba sola con las nenas. La poca fami-
lia que tengo está en Chaco, entonces 
le pedí por favor un permiso para eso. 
Yo nunca pensé en secuestrar a la me-
nor. Pero no me dio el lugar, en cam-
bió a él, en la misma declaración, dos 

días después, pidió una prohibición 
para que la nena salga de la provincia 
y el juez se la otorgó. Yo todavía ni si-
quiera fui notificada de eso, pero está 
en el expediente. El juez le dio la mano 
al agresor”, sostuvo.

La mujer aseveró que durante la pe-
ricia psicológica que le fue realizada 
ayer “había un perito de parte de él. A 
lo cual yo pregunté ¿porque no puedo 
tener un perito de parte y por qué no 
me enteré? Y él sí tuvo tiempo de pre-
pararla y de enviarla. Entonces, ¿qué 
igualdad hay acá? ¿Qué igualdad hay 
acá en el poder? A mí no me digan que 
el Poder Judicial no protege los suyos. 
La ventaja es evidente. Este señor, des-
pués de la denuncia, siguió trabajando 
como si nada pasara. Y faltaba que pu-
blicáramos este video, para que accio-
nen, lo repito esto no es una planifica-
ción, no es una estrategia, no hay nada 
en juego, no es lo mismo”.  

“Yo jamás me imaginé esto, porque 
yo llevo una vida con un perfil muy 
bajo. Trabajo y me voy a mi casa y esa es 
mi vida. No tengo vida social. Y no me 
imaginé que se iba a armar esto, pero 
se tuvo que armar para que sus jefes 
lo obligaran a separarlo del cargo con 
un discurso barato. ¿Y por qué no lo 
separo antes? Me enteré que él puede 
declarar por zoom. Mientras yo tengo 
que ir todos los días al juzgado a dejar 
mi trabajo, dejar a mis hijas, exponer-
me a que todos me vean, y él lo puede 
hacer calentito desde su casa. Así que 
no me digan que no hay preferencias. 
El Poder Judicial tiene que empezar a 
cambiar un poco sus procedimientos 
y ser más igualitario.  Más allá de esto, 
hay que animarse a denunciar, no se 
está sola. Las mujeres deben animar-
se a denunciar, pero también que el 
Poder Judicial tiene que ver qué hace, 
porque todos los días se muere una 
mujer”, finalizó.
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ACTUALIDAD

Por Fabiana Morúa.- “Lo salimos a 
medir a partir de las primeras repercu-
siones con herramientas que usamos 
hace un tiempo y ha sido un caso con 
una repercusión realmente tremenda. 
A tal punto que podría decirte que en 
3 días se generó la misma cantidad de 
publicaciones y de repercusiones que 
tuvo, por ejemplo, el festival de la no-
che más larga durante todo un mes”, 
afirmó Castelli.

En ese contexto, remarcó que se 
dio “a partir de la publicación del caso, 
primero en los principales medios lo-
cales al principio y después en los me-
dios nacionales, el cual tuvo un efecto 
rebote. Hablamos de alrededor de 24 
mil interacciones que han tenido las 
publicaciones en 3 días con una au-
diencia estimada en más de 2 millones 
de personas en Argentina. Realmente 
un fenómeno en términos de comu-
nicación por la repercusión que tuvo”, 
sentenció.

LA VIOLENCIA DE GÉNERO Y LAS 
REPERCUSIONES EN REDES SOCIALES 
Luis Castelli, politólogo y director de la consultora Vox Populi, detalló a Fm Master’s sobre las emociones y los sentimientos que se han 
volcado a las redes sociales respecto del caso Guzmán, ante la publicación de imágenes y videos publicados por Carla.

Sobre los sentimientos que se ge-
neraron con este caso: “La polaridad 
de sentimientos con un 92% a esta 
hora de sentimientos acerca de las 
publicaciones, claramente negati-
vo. Ese 8% que queda, el algoritmo 

lo identifica como positivo, pero, en 
realidad, son publicaciones referidas 
a la valentía de quien denuncia, a la 
solidaridad que generó y a ese tipo de 
aspectos”, detalló Castelli.

Por otro lado, comentó sobre la 

intervención de la sociedad en redes 
sociales: “En términos generales, lo 
que uno identifica son sentimientos 
de indignación, de repudio, de mucho 
rechazo a lo que ha sucedido. Por otro 
lado, hubo una identificación fuerte-
mente negativa con el Poder Judicial 
que es algo que no es nuevo”.

“Nosotros venimos midiendo metó-
dicamente, hace mucho tiempo, la ima-
gen del Poder Judicial y casos como este 
repercute en la sociedad y en seguida 
se genera una asociación que no cues-
ta mucho verla y que identifica al Poder 
Judicial como uno de los perdedores en 
este caso”, aseguró el politólogo.

“Quiero destacar que, cuando una 
denuncia de este tipo viene acompa-
ñada de imágenes tan terribles como 
las que se mostraron, claramente sen-
sibilizan y provocan una movilización 
mucho más importante que si esa de-
nuncia no estuviera acompañada de 
las imágenes”, concluyó.
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USHUAIA

A través de la Coordinación de Inclusión Educativa dependiente de la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de 
Ushuaia, el programa municipal de apoyo escolar Filomena Grasso mantuvo una serie de reuniones con los profesionales del Gabinete  
Psicopedagógico de diversas instituciones educativas de la ciudad, a fin de articular y brindar facilidades para propiciar la terminalidad 
escolar de padres y madres de niños y niñas que participan del programa. 

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, explicó que “es carac-
terística de la gestión del intendente 
Walter Vuoto continuar reforzando el 
diálogo con las instituciones educati-
vas en pos de acompañar y sostener 
las trayectorias educativas de todos y 
todas”.

La reunión, que involucró al equi-
po del programa Filomena Graso y a 
los profesionales del Gabinete Psico-
pedagógico de escuelas de la ciudad 
, buscarán, en articulación con el Ba-
chillerato Popular que lleva adelante 
el SUTEF, acercar posibilidades para 
la finalización de los estudios secun-
darios a padres, madres y tutores de 
los niños y niñas que participan de 
la iniciativa municipal. Jorge Enciso, 
coordinador de Inclusión Educativa a 
cargo del programa Filomena Grasso, 
destacó que “el objetivo de esta reu-
nión es reforzar la relación con los 
profesionales del Gabinete Psicope-
dagógico a fin de fortalecer el acom-

REUNIÓN CON PSICOPEDAGOGOS 
DE ESCUELAS DE LA CIUDAD

COMENZÓ EL FORO 
PARTICIPATIVO DEL CONSEJO 
CONSULTIVO DE LA MUJER 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de la Mujer 
dio inicio al Foro Participativo del 
Consejo Consultivo de la Secretaría 
de la Mujer, donde participaron más 
de 50 personas en representación 
de instituciones de salud, fuerzas de 
seguridad, organizaciones civiles, 
como así también vecinos y vecinas 
que buscan erradicar diferentes tipos 
y modalidades de violencia contra las 
mujeres. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla indicó que “estamos muy con-
tentas con los resultados que arrojó 
esta primera instancia, la cual se en-
marca en todo el trabajo que se vie-
ne haciendo en la gestión del inten-
dente, Walter Vuoto para generar un 
espacio de participación y habilitar la 

escucha de la pluralidad de voces que 
hay en nuestra ciudad, y así continuar 
con un trabajo que tiene por objetivo 
construir una sociedad justa y equita-
tiva”.

Asimismo, contó que “el martes 
comenzamos con las reuniones y allí, 
pudimos generar un primer pantalla-
zo de cómo estamos ante las situacio-
nes de violencia política, mediática en 
nuestra ciudad”. 

 En tanto, “se generaron propues-
tas para las instituciones que parti-
cipan del Consejo Consultivo-conti-
nuó- y sobre cómo generar respuestas 
más eficientes desde los distintos es-
tamentos del estado”.

Cabe mencionar que en el marco 
de estos foros participativos, en los 
próximos días se desarrollará el de los 

USHUAIA

pañamiento brindado a los niños y 
niñas, así como dar acceso a padres, 
madres y tutores a la terminalidad 
educativa a través de los bachillera-
tos populares junto al Sindicato”.

En esa misma línea, Enciso recal-
có que “también hemos encontrado 

casos particulares, de madres princi-
palmente, que requieren de apoyo en 
la alfabetización Inicial para luego 
proseguir con sus estudios primarios 
y secundarios”.

“Desde la Secretaría de Cultura 
y Educación, continuaremos este 

trabajo de contacto constante con 
las instituciones educativas, buscan-
do acompañar a través del Filome-
na Grasso esta salida de la pandemia 
que tanto a impactado la educación 
de nuestros niños y niñas” finalizó el 
funcionario municipal.

equipos interdisciplinarios, el de salud 
y género, como así también el de edu-
cación y género. “Acá, también vamos 
a esperar una amplia convocatoria de 
profesionales y personas que atienden 

situaciones de violencia, para conse-
guir erradicar todas las acciones que 
vulneran las libertades y autonomías 
de las mujeres en nuestra ciudad” acla-
ró Aldalla.
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En el marco de la muestra impulsa-
da por la Asociación Cultural Sanmar-
tiniana y con el acompañamiento de la 
Municipalidad de Ushuaia en la Casa 
Beban, niños y niñas de la ciudad visita-
ron la exposición que retrata la vida del 
prócer y libertador de América. 

Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, destacó que “en este trabajo 
articulado con la Asociación Cultural San-
martiniana, continuamos recordando y 
poniendo en valor nuestra historia con ac-
tividades abiertas a toda la comunidad”.

La visita de chicos y chicas a la mues-
tra sobre la vida de Don José de San 
Martín en la Casa Beban, contó con la 
visita de integrantes del Regimiento de 
Granaderos a Caballo “General José de 
San Martín” quiénes además visitaron 
las escuelas de la ciudad. Molina explicó 
que “como siempre nos remarca nues-

JORNADAS DE NIÑEZ 
SUSTENTABLE EN EL MES 
DE LAS INFANCIAS

EL QUIRÓFANO MÓVIL 
CONTINÚA EN LA ZONA 
CÉNTRICA 

MUESTRA SOBRE SAN 
MARTÍN EN LA CASA BEBAN

Es una de las tantas actividades que 
el Municipio de Río Grande lleva ade-
lante durante el mes de agosto para 
agasajar a las infancias. La propuesta 
se desarrolla todos los viernes de este 
mes, en el Centro de Interpretación 
Ambiental; y está destinada a niños y 
niñas de 2 a 12 años. Aprenderán ju-
gando sobre las reservas, la biodiversi-
dad y el cuidado de nuestro ambiente. 
Las inscripciones son a través de  cen-
trodeinterpretacionrca@gmail.com 

El Centro de Interpretación Am-
biental también se suma a los festejos 
por el Mes de las Infancias, a través de 
las jornadas de “Niñez Sustentable”, 
que se llevan adelante todos los vier-
nes de agosto, de 10 a 12 horas y de 14 
a 16 horas. 

La idea es que niños y niñas disfru-
ten de un lindo momento, compartan 

El Municipio de Río Grande in-
forma a la comunidad que, en el 
marco del Plan Integral de Tenencia 
Responsable, continúa el servicio 
del Quirófano Móvil. 

El mismo está ubicado en Av. 
Belgrano 1024, lugar en el cual es-
tará durante todo el mes de agosto, 
con el fin de acercarlo a más veci-
nos y vecinas.

La atención es a través de tur-

con sus pares, y aprendan juntos, me-
diante el juego, sobre la importancia 
del sistema de reservas, la biodiversi-
dad y y el cuidado de nuestro ambien-
te. 

Esta propuesta, que está destina-
da a infancias desde los 2 hasta los 
12 años de edad, incluye actividades 
lúdicas, pintura, rompecabezas y ob-
servaciones de aves. Las familias inte-
resadas podrán inscribir a los niños y 
niñas enviando un mensaje al correo 
electrónico: centrodeinterpretacionr-
ca@gmail.com. 

De esta manera, en un ambiente 
seguro y cuidado, las infancias sociali-
zan y comparten momentos de disfru-
te, de juego y recreación que contribu-
yen a su desarrollo y bienestar integral; 
festejando juntos, además, este mes 
que está dedicado a ellos y ellas.

nos que se pueden obtener desde la 
app “RGA Ciudadana”, o bien, desde 
la página oficial del Municipio (www.
riogrande.gob.ar).

De esta forma, el Municipio con-
tinúa implementando políticas desti-
nadas a afianzar a Río Grande como 
ciudad mascotera y responsable, tan-
to con los animales como con el en-
torno, para mejorar la calidad de vida 
de todos y todas.

tro intendente Walter Vuoto, ponemos 
a disposición de este tipo de acciones 
los espacios culturales municipales. Es 
un orgullo para nosotras poder acer-
carle a las y los más chicos la historia 
de San Martín y su lucha por la libertad 
de nuestra Patria Grande”.

Los granaderos, participarán del 
acto del 17 de agosto en nuestra ciu-
dad, además de visitar distintas insti-
tuciones educativas los próximos días 
difundiendo las tradiciones e historia 
del cuerpo de caballería formado por el 
General San Martín.

El comisario general y presidente de 
la Asociación Cultural Sanmartiniana, 
Miguel Picone, detalló que “esta comi-
sión tiene una esencial función educa-
tiva, que acerca los principios y valores 
de este histórico cuerpo de caballería a 
nuestras futuras generaciones”.

USHUAIA

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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El Ministerio de Desarrollo Humano de Tierra del Fuego informa el cronograma de entrega de módulos alimentarios del mes de agosto 
para titulares del programa RED SOL que no cuentan con Mesa Fueguina.

Al momento de la entrega los titu-
lares del beneficio deberán: 

• Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

• Presentarse el día asignado según 
su último domicilio

• Deberá asistir únicamente el ti-
tular del beneficio a fin de evitar el 
aglomeramiento de personas en los 
puntos de entrega 

• Si bien ya no es obligatorio el uso 
de tapabocas o barbijos, se sugiere en 
el momento de la entrega utilizarlo

Aquellos beneficiarios que sean 
Covid-19 positivo o presenten sínto-
mas compatibles se deberán comu-
nicar a través de los siguientes telé-
fonos según su ciudad de residencia:

Río Grande: comunicarse vía 
WhatsApp 2964 550552 de lunes a 
viernes de 9 a 16hs

Tolhuin: comunicarse al teléfono 
2901 460707.

Ushuaia: comunicarse vía WhatsA-
pp al 2901 656904

ENTREGA EN RÍO GRANDE
De 9 a 16:00 hs en los siguientes lu-

gares y fechas: 
MARGEN SUR: SUM Cabo Peña 

(Yourka Nº 314). 23/08
CHACRA IV y alrededores: Club 

Garibaldi (Milton Robert Nº 3190). 
24/08

CENTRO, CHACRA 11, CHACRA 13 
y alrededores: Club San Martín (O´hi-
ggins Nº 46). 25/08

ENTREGA EN TOLHUIN
Sede Casa de Gobierno (Santiago 

Rupatini Nº 285). 19/08 10 a 17hs
ENTREGA EN USHUAIA

CRONOGRAMA DE ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS PARA 
TITULARES DE RED SOL

EL MUNICIPIO REPUDIA EL 
HECHO DE VIOLENCIA DE 
GÉNERO EN USHUAIA 

La secretaria de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad del Municipio 
de Río Grande, Alejandra Arce, se 
pronunció sobre los hechos, y re-
saltó la necesidad de continuar tra-
bajando las distintas herramientas 
para detectar, prevenir y erradicar 
la violencia por motivos de género 
en nuestra sociedad. 

Alejandra Arce comentó que, 
como Municipio, “queremos expre-
sar nuestro repudio a la violencia 
machista ejercida por un alto fun-
cionario del poder judicial hacia una 
vecina de la ciudad de Ushuaia”. 

Destacó “la importancia de apli-
car la Capacitación Obligatoria de 
la Ley Micaela en los tres poderes 
del Estado (Ley 27499, adherida en 
nuestra Ciudad por la ordenanza 
Nº4095)”, al tiempo que reiteró la 

solicitud de “incorporar la perspecti-
va de género en el tratamiento de la 
información desde los medios de co-
municación, con el fin de no revicti-
mizar a la persona vulnerada de sus 
derechos”.

“El nuevo Centro Integral de la 
Mujer ampliará la atención y el acom-
pañamiento a Mujeres y Diversidades 
que atraviesan  situaciones de violen-
cia por motivos de género en nuestra 
ciudad”, recordó la funcionaria. 

Finalmente, solicitó a quienes es-
tén atravesando una situación de vio-
lencia por motivos de género, “que 
no duden en comunicarse al 2964 - 
526548 , celular de guardia que está 
activo las 24 horas; o bien que se acer-
quen a la Defensoría Municipal, que 
está ubicada en Pasaje Roca 1309, es-
quina Ate. Brown”.

20 y 21 de agosto de 12 a 16 hs en 
los siguientes puntos de entrega: 

ZONA CENTRO, ECOLÓGICO y 
alrededores: Gimnasio Escuela Pro-
vincial N°16 “Dr. Arturo Mateo Bas” 
(Antonio Isorna N° 690). 

PIPO, MALVINAS, MONTE GALLI-
NERO y alrededores: Jardín de Infan-
tes N° 20 “Lucerito de Fuego” (Bahía 

de los Renos N°3043) 
ANDORRA, SAN VICENTE, LA 

CANTERA, 640 VIV y alrededores: 

RÍO GRANDE

Jardín de Infantes N° 24 “Valle de An-
dorra” (Valle de Andorra Sección O – 
Macizo 48)

PROVINCIALES
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RÉCORD DE PÚBLICO EN EL MERCADO 
CONCENTRADOR Y DE EMPRENDEDORES
Con una gran cantidad de público y un éxito de ventas se llevó adelante la Feria del Mercado Concentrador en el predio de la Armada. 
El Subsecretario de Desarrollo Económico, Gustavo Ventura destacó que “estamos muy satisfechos por el resultado de esta iniciativa y 
agradecemos a la Armada por haberse sumado poniendo a disposición sus instalaciones”. 

El próximo Mercado Concentrador 
se realizará este jueves, viernes y sába-
do de 11 a 19 h en el Centro Comuni-
tario Kaupen (sede “Estar en casa” en 
Leum Nro. 2019). 

Ventura detalló que “el evento con-
vocó a más de 3.000 personas y signifi-
có un histórico impulso a la economía 
local, con una estimación de operacio-
nes de venta de 10 millones de pesos 
aproximadamente, además de la facili-
tación brindada a los vecinos para que 
puedan acceder a bienes y productos a 
precios convenientes”. 

Además, “a esto se sumó un im-
portantísimo flujo de turistas, que to-
maron esta actividad municipal de fin 
de semana como un paseo no solo de 
compras de productos locales a los 
emprendedores sino que también dis-
frutaron de los shows artísticos, de la 
banda de la armada, del chocolate ca-
liente que se ofreció y además de la po-
sibilidad de realizar un recorrido por el 
museo del presidio”, resaltó Ventura.

Asimismo, explicó que “tuvimos 
una doble jornada exitosa con mucha 
asistencia de vecinos y excelente nivel 
de ventas, elevamos la vara a un nue-

En el marco de lo que serán las ac-
tividades del programa Ushuaia Joven, 
a través de la Coordinación de Juven-
tudes dependiente de la secretaría de 
Cultura y Educación, se mantuvo un 
encuentro con las y los delegados de los 
distintos colegios participantes. 

Al respecto la Secretaria de Cultura y 
Educación Belén Molina  resaltó que “en 
esta edición, fortaleciendo la mirada de 
inclusión que nos propone nuestro inten-
dente Walter Vuoto, contaremos con 16 
colegios siendo la primera participación 
de las escuelas Kayú Chenén y EDEI”.

La reunión, que propuso el eje de 
trabajo para lo que será el evento en 
septiembre, contó con la participación 
de los colegios inscriptos a fin de dia-
logar sobre las propuestas realizadas 
por la Municipalidad, así como las y los 

SIGUEN LOS ARREGLOS DE 
CALLES EN LOS BARRIOS 

AGENDA DE TRABAJO CON 
DELEGADOS DEL USHUAIA JOVEN

A través del área de Servicios Pú-
blicos y con personal y maquinaria 
propia, la Municipalidad de Ushuaia 
continúa trabajando en la repara-
ción de calles afectadas por las extre-
mas condiciones climáticas de frio.

En esta oportunidad la interven-
ción se realizó en la trama vial del 
barrio Mirador de Los Andes (640 
Viviendas), consistiendo en la repa-

ración de la base del suelo y coloca-
ción de material fresado y asfalto en 
frío. 

Desde la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública se recordó 
que se trata de arreglos provisorios y 
que con el reinicio de la temporada 
de obra, y la mejora de las condicio-
nes climáticas,  se realizarán trabajos 
de mayor complejidad.

estudiantes. El coordinador de Juven-
tudes, Agustín Monzón recalcó que 
“en el marco del 40° Aniversario de la 
Gesta de Malvinas, estaremos inclu-
yendo dentro de la agenda actividades 
que recuerden y honren esta fecha de 
suma importancia”.

Ushuaia Joven, contará por pri-
mera vez con la participación de los 
colegios Kayú Chenén y la Escuela 
de Educación Integral para jóvenes 
-EDEI- entre los 16 establecimientos 
a competir en juegos, actividades y 
campeonatos. “Esta nueva adición al 
Ushuaia Joven responde a la mirada 
de la gestión municipal sobre la parti-
cipación de las y los jóvenes, con una 
inclusión real heterogénea en esta ac-
tividad para las juventudes” finalizó 
Monzón.

USHUAIA

USHUAIA

USHUAIA

vo nivel en lo referido a la economía 
local, así que fue una propuesta muy 
positiva para los emprendedores”.

En relación al próximo Mercado 
Concentrador que se realizará este 

fin de semana en el Centro Comuni-
tario Kaupen, Ventura invitó a “todos 
los vecinos y vecinas del sector a su-
marse a esta iniciativa y a aprovechar 
los buenos precios y la calidad de los 

productos que se ofrecen. A partir del 
jueves y hasta el sábado de 11 a 19 ho-
ras vamos a estar en Leum Nro. 2019 
para que se puedan acercar todos los 
interesados”.
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El gobernador, Gustavo Melella 
junto a la vicegobernadora y Presi-
denta de la Convención Constitu-
yente de la Municipalidad de Us-
huaia, Mónica Urquiza, encabezaron 
el acto en conmemoración por el 
172° Aniversario del Paso a la Inmor-
talidad del General Don José de San 
Martín. 

También se destacó la presencia 
del Presidente de la Asociación San-
martiniana en Ushuaia, Comisario 
General (R) Miguel Picone; el dele-
gado del Estado Mayor del Ejército 
de Tierra del Fuego, coronel Mariano 
Laidlaw; el presidente de los Ex Com-
batientes de Malvinas en Ushuaia, 
Conrado Zamora.

El Mandatario Provincial destacó 
la figura del General Don José de San 
Martín, asegurando que “luchó por la 
liberación de su pueblo, buscando la 
unidad más allá de las diferencias, y 
en este momento de crisis tan com-
plejo de nuestro país, la figura de San 
Martín es magnífica para lograr la 
unidad de los argentinos y defender 
nuestra autonomía económica y pro-
ductiva”.

Durante el acto, los Granaderos: 
Teniente Brian Noel Arellano; el Sub-
oficial Mayor José David Dowzuck; 
el Sargento Ramón Enrique Vargas; y 

MELELLA DESTACÓ A JOSÉ DE 
SAN MARTÍN POR “LUCHAR POR LA 
LIBERACIÓN DEL PUEBLO”
Fue durante la ceremonia en conmemoración por el 172° Aniversario del Paso a la Inmortalidad del General que se realizó en el 
Gimnasio del Colegio Centro Polivalente de Arte Inés María Bustelo de Ushuaia.

HOMENAJE

Cabo Facundo Gustavo Baldez con-
formaron la guardia de honor del 
busto del General Don José de San 
Martín en la ceremonia.

En el marco del homenaje al Pa-
dre de la Patria, durante esta se-

mana, el regimiento de Granaderos 
a Caballo “General San Martín” ha 
colaborado junto al Gobierno Pro-
vincial, poniendo a disposición 4 de 
sus granaderos, quienes visitaron es-
tablecimientos educativos en toda la 

provincia, a fin de acercar a las y los 
alumnos la historia y el significado del 
regimiento y el legado del general don 
José de San Martín.

Es por ello que el Gobernador, 
acompañado por la Vicegobernadora 
y Presidenta de la Convención Cons-
tituyente de la Municipalidad de Us-
huaia, Mónica Urquiza; el Presidente 
de la Asociación Sanmartiniana en 
Ushuaia y el presidente de los Ex Com-
batientes de Malvinas en Ushuaia, 
hicieron entrega de un presente pro-
tocolar al Granadero Teniente Braian 
Noel Arellano en agradecimiento al 
Regimiento de Granaderos a Caballo 
“General San Martín”, por la labor que 
desarrollaron durante esta semana en 
las ciudades de Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin.

Asimismo se destacó la presencia 
de Ministros y Secretarios de Estado 
del Poder Ejecutivo Provincial; Gober-
nadores Mandato Cumplido; legisla-
dores provinciales; concejales de Us-
huaia; secretarios y subsecretarios del 
Poder Ejecutivo Provincial;  secreta-
rios y subsecretarios de la Municipa-
lidad de Ushuaia; jefes de las Fuerzas 
Armadas y de Seguridad; funcionarios 
del Poder Judicial de la Provincia; Ex 
Combatientes de la Guerra de Malvi-
nas; Herederos de la Causa Malvinas; 
autoridades consulares; Presidente 
de Entes Autárquicos; autoridades 
del Banco de Tierra del Fuego; con-
vencionales de la Municipalidad de 
Ushuaia; integrantes de la Asociación 
Sanmartiniana; docentes, directivos, 
alumnos, alumnas de establecimien-
tos educativos.
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JETRO es un organismo autónomo 
de carácter gubernamental de Japón que 
entre  sus objetivos tiene el desarrollo de 
actividades relacionadas con la promo-
ción del comercio internacional y las in-
versiones de Japón. 

“El primer producto que pudimos 
obtener con este estudio fue el costo ni-
velado del Hidrógeno y el costo nivelado 
de un subproducto, que es el Amoníaco 
Verde. El costo nivelado significa el costo 
relacionado a distintos puertos del mun-
do”, explicó el Secretario de Hidrocarbu-
ros de la provincia, Alejandro Aguirre.

“Hemos podido estudiar qué costo 
tiene generar Hidrógeno en Tierra del 
Fuego relacionado al puerto de Ámster-
dam, al puerto de Kobe en Japón, tam-
bién a Corea, y han visto que son costos 

EL PROYECTO HIDRÓGENO VERDE GENERÓ 
INVERSIONES DE CAPITALES JAPONESES
El Gobierno de Tierra del Fuego, a través de las Secretarías de Hidrocarburos, de Relaciones Internacionales y de Representación Oficial, 
en conjunto con la consultora Fractal ARG, desarrolladora del proyecto, presentó la estrategia de Hidrógeno Verde ante la Japan External 
Trade Organization (JETRO), la Cámara Argentina de Japón, que nuclea empresas con capitales japoneses y, vía remota, con empresas 
que integran la Cámara Mundial de empresas del país asiático.

competitivos”, agregó.
“Ellos estuvieron interesados en los 

beneficios impositivos de la Ley 19640 
que dan una ventaja competitiva a Tie-
rra del Fuego, así como en los estudios 
de vientos que hemos realizado, y sobre 
qué inversiones se necesitan para am-

SE EXTIENDE LA COVOCATORIA 
A ARTISTAS PARA LA SEGUNDA 
EDICIÓN DE TANGIBLE

Se trata de la segunda edición del 
año para proyectos de artes visuales 
con diferentes técnicas. La convoca-
toria se extendió hasta el 21 de agosto 
y el equipo ganador recibirá la suma 
de 350 mil pesos para el desarrollo 
integral de la propuesta y premios en 
formación, tanto para el/la curador/a 
como el/la artista.

La Secretaría de Cultura, a través 
de la Dirección Provincial de Gestión 
Cultural, invita a participar de la con-
vocatoria a artistas y curadores en la 
segunda edición de Tangible de arte y 
curaduría.

“Esta es una propuesta en la cual 
queremos poner en valor el trabajo 
del curador y su rol en las muestras 
de artes visuales, también propo-
niendo reflexionar sobre las mismas”, 
manifestó el titular de Gestión Cul-
tural, Aureliano Rodríguez, al tiempo 
que agregó: “el concurso está abierto 
a todo el público, es para equipos de 
dos personas, un curador y un artista 
visual, que tendrán que proponer un 
proyecto para desarrollar una mues-

tra”.
“Estos proyectos –continuó- se-

rán recibidos y evaluados por un ju-
rado especializado que seleccionará 
un equipo ganador”, y añadió que 
“el equipo será beneficiado con un 
monto de 350 mil pesos que deberán 
ser destinados para el desarrollo in-
tegral de la obra que, posteriormen-
te, se exhibirá en el Museo Fueguino 
de Arte de Río Grande”.

A su vez, subrayó que “también se-
rán beneficiados con una beca cada 
uno, para realizar un curso de Intro-
ducción al Mercado del Arte y otro de 
Introducción a la Curaduría, uno para 
cada integrante del equipo”.

Para consultas e informes se pue-
den comunicar a través del mail con-
vocatoriasculturatdf@gmail.com.

Finalmente, reiteró la invitación 
“a sumarse a las a redes sociales de 
la Secretaría de Cultura, Cultura TDF, 
donde encontrarán toda la informa-
ción sobre esta actividad y las demás 
propuestas que tenemos desde la 
cartera”.

PROVINCIALES
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pliar los datos y el desarrollo tecnológico 
que tenemos”, detalló.

En el encuentro se acordaron futu-
ras reuniones con representantes de las 
empresas interesadas en concretar in-
versiones en Tierra del Fuego.

“Estamos pensando en la amplia-
ción de la matriz productiva asociada a 
la industria del conocimiento, que tiene 
que ver con el desarrollo de software y 
de tecnología para equipar aerogene-
radores, y todo lo que tiene que ver con 

la tecnología del Hidrogeno, y Tierra del 
Fuego tiene una historia de más de 50 
años con el Régimen de Promoción Fis-
cal”, señaló Aguirre.

Y adelantó que desde el Gobierno de la 
provincia se trabaja en estudios de factibili-
dad para la generación de Hidrógeno Azul 
a partir del gas, con captura de carbono.

“Todas estas cuestiones las pudimos 
ver ahí, con la cuantificación económica, 
que es lo que les termina interesando a los 
inversores. La siguiente estrategia es con-
tinuar con la cuestión ambiental, algo que 
a ellos también les ha interesado”, conclu-
yó el funcionario.

La presentación se realizó en la sede 
de JETRO, ciudad de Buenos Aires y contó 
con la participación también de la secre-
taria de Relaciones Internacionales, Cons-
tanza Renzone; el secretario de Represen-
tación Oficial de Gobierno en Buenos 
Aires, Maximiliano D’alessio; y el director 
de la consultora Fractal ARG Gabriel Gu-
glielmone.
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La ministra de Producción y Am-
biente Sonia Castiglione estuvo acom-
pañada por el secretario de Industria 
y Promoción Económica, Juan Ignacio 
García; de manera virtual, presenció 
el evento, el director Nacional de For-
talecimiento Regional de la Economía 
del Conocimiento del Ministerio de 
Desarrollo Productivo, Emiliano Za-
pata; la directora de Reclutamiento de 
Globant Argentina, Gabriela Preto; la 
partner manager para el Sector Públi-
co de Amazon Web Services, Cande-
laria Milano Molina y el CEO de DIR-
MOD Academia del Conocimiento 
para Tierra del Fuego, Nicolás Surijon. 

Al respecto, Castiglione expre-
só que “hoy es un gran día, estamos 
muy contentos por el interés que han 
demostrado los fueguinos y las fue-
guinas en capacitarse, en formarse, 
eso es muy estimulante para quienes 
estamos en gestión, también nos in-
teresa poder acompañarlos en todo 
este camino y una forma de hacerlo, 
es con la contratación que estamos 
anunciando”.

“Esto es resultado de un trabajo de 
muchos meses, de sinergias y de cola-
boración entre el Gobierno Nacional, 
el Gobierno Provincial, las empresas 
del sector privado, la Universidad, el 
CenTec; la verdad es que generar este 
ecosistema y desarrollar un sector 
desde cero, como es lo que estamos 

10 EGRESADOS DEL CENTEC SERÁN 
ENTRENADOS EN GLOBANT

haciendo en la provincia, requiere 
de todos estos componentes traba-
jando en conjunto” precisó.

Asimismo, la funcionaria destacó 
las políticas públicas de acompaña-
miento a la diversificación producti-

En un acto realizado en el Polo Creativo de Ushuaia, Castiglione anunció la incorporación de fueguinos y fueguinas, egresados del 
Argentina Programa al CenTec, quienes participarán de un entrenamiento a cargo de la empresa Globant - Genexus, formándose en 
la tecnología que necesita el sector público en sus áreas informáticas. 

va, como resultado de ello “El CenTec, 
a requerimiento de la provincia, va a 
contratar 10 personas que se forma-
ron en el Argentina Programa, que a 
su vez serán formados por la empresa 
Globant en sistemas específicos que 
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necesita la administración pública”. 
Por su parte, Gabriela Preto asegu-

ró que en Globant “nos destacamos 
por combinar innovación y tecnolo-
gía, para eso formamos mucho talen-
to, capacitamos a miles de personas 
tanto a nivel nacional como interna-
cional y para mí, como fueguina, que 
un proyecto de esta envergadura se 
esté concretando en mi provincia, me 
llena de orgullo, así que les agradezco 
a todos por el compromiso y al Go-
bierno también por llevarlo adelante”.

Durante el evento, el Ministerio 
de Desarrollo Productivo de Nación, 
realizó la entrega de tarjetas a estu-
diantes de Argentina Programa, con la 
cual podrán adquirir una computado-
ra que les permitirá continuar con su 
formación. 

Emiliano Zapata, celebró la posi-
bilidad de acompañar a los y las estu-
diantes fueguinas con la entrega de las 
tarjetas y manifestó que “me gustaría 
simplemente dejarles un gran saludo 
de nuestra parte, agradecerles la po-
sibilidad de poder acompañar nue-
vamente a la provincia en todas estas 
iniciativas”. 

“Para nosotros es un placer y, so-
bre todo, me gustaría destacar el rol 
del Gobierno de Tierra del Fuego, que 
ha desarrollado una política brillante 
para impulsar el sector de la economía 
del conocimiento” concluyó.
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El Gobierno de la Provincia, reci-
bió este martes el reconocimiento por 
parte del Cónsul General de Francia en 
Argentina, Patrick Renard; por toda la 
asistencia brindada a ciudadanos fran-
ceses durante la pandemia.

El secretario de Malvinas, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary, agradeció 
el reconocimiento y expresó que “esto 
es un honor y va para todo un equipo 
de personas que se encontró en el mo-
mento más difícil que la humanidad re-
cuerde en los últimos años; y no tiene 
que ver con la misión de una Secreta-
ría, sino con los valores de ponerse en 
el lugar de lo que está viviendo el otro y 
brindarse al máximo”.

Asimismo, destacó la ayuda que dis-
tintos países -como Francia-, otorgaron 
a muchos fueguinos y fueguinas que 
se encontraban fuera de la Argentina y 
que también recibieron ayuda.

Cabe destacar que en la provincia 
fueron cerca de 400 franceses quienes 
debieron recibir asistencia de distinto 
tipo en el contexto del Covid-19, hasta 

EL CONSULADO FRANCÉS RECONOCIÓ LA ASISTENCIA 
DEL GOBIERNO A CIUDADANOS FRANCESES 
El Secretario Andrés Dachary consideró que es un honor dicha distinción, entendiendo que “tiene que ver con los valores de ponerse 
en el lugar de lo que está viviendo el otro y brindarse al máximo”.

PROVINCIALES

EL ESCUDO DE USHUAIA 
TENDRÁ SU DESCRIPCIÓN 
HERÁLDICA

Por consenso unánime, los con-
vencionales resolvieron este miérco-
les un nuevo dictamen en uno de los 
aspectos sometidos a revisión de la 
Carta Orgánica de la ciudad sobre la 
incorporación de la descripción he-
ráldica al artículo que refiere al escu-
do de la ciudad, con el fin de garan-
tizar las características originales que 
plasmó el vecino Vicente Gómez, su 
creador, en 1971.

Luego del intercambio de miradas 
y exhaustivo análisis de las propues-
tas presentadas, junto al aporte de 
sugerencias por parte de familiares 
del autor original, el Cuerpo acordó 
en cuarto intermedio la redacción del 
texto que se pretende incorporar a la 
Carta Orgánica, que describe las ca-
racterísticas del escudo de Ushuaia, 
y estableció un punto donde hace ex-
plícito que deja en manos del Concejo 

Deliberante la creación de normas de 
usos permitidos.

Durante el debate, el convencional 
Agustín Coto expuso que “la propues-
ta es dejarlo en claro en términos he-
ráldicos en el articulado, es un avance 
en el reconocimiento no solamente 
del autor, sino de la apropiación en el 
sentido histórico para los vecinos de la 
ciudad”, ya que “nos representa y nos 
significa”.

La discusión se centró en detalles 
de estilización y la inminente actuali-
zación en términos de digitalización, 
pero con miras para garantizar que, 
aquel escudo creado en 1971 por el 
vecino Vicente Gómez, sea el escudo 
histórico sin modificación es sus ca-
racterísticas.

Por su parte, la convencional Mó-
nica Urquiza, previo al dictamen abo-
gó por el acuerdo destacando que “si 

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

el espíritu de los convencionales es el 
mismo, hay que encontrar la mejor ma-
nera de detallarlo. Lo importante es que 
la Carta Orgánica describa cómo es el 
escudo, con los términos del concurso 
(del cual surge el diseño en 1971)”.

Otro de los aspectos del consenso, 
agrega un punto a la redacción que ex-
plica que el Concejo Deliberante dicta-

rá un manual de uso mediante el cual 
establezcan sus usos permitidos, no 
permitidos y sus términos, respetando 
su simbología. Finalmente, también se 
incorporó a través de una moción del 
convencional Fernando Oyarzún, que 
no podrá ser acompañado por ningún 
símbolo o emblema de índole político 
partidario.

lograr el anhelado retorno a sus hoga-
res.

Quien también fue especialmente 
reconocido, fue el Cónsul Honorario 
de Francia en Ushuaia, Mario Eiriz; a 

quien el Estado Francés le otorgó la 
medalla de los asuntos exteriores atri-
buida por actos de bravura y aplica-
ción, por su involucramiento con los 
ciudadanos franceses y su larga trayec-

toria al servicio de Francia. 
Además, el cónsul Patrick Renard, 

entregó un reconocimiento a  Pablo 
Noailles de la Dirección Nacional de 
Migraciones; así como a la agente dela 
Policía provincial María Gabriela Vi-
llarreal, quien durante la pandemia 
se desempeñaba en la Comisaria N° 1 
otorgando asistencia en diversas situa-
ciones a los ciudadanos franceses. 

Finalmente el Cónsul General de 
Francia en Argentina, expresó que en 
un contexto tan difícil como fue la 
pandemia “el Gobierno cobijó y ayudó 
a los ciudadanos franceses que se en-
contraban en Ushuaia por turismo. En 
esta larga estadía lejos de sus hogares y 
luchando contra el coronavirus, estos 
compatriotas recibieron en Ushuaia el 
apoyo incondicional de toda una co-
munidad desde el personal de salud; las 
autoridades que permitieron su regreso 
a casa; hasta los integrantes de las ins-
tituciones turísticas que estuvieron en 
contacto permanente con ellos. Es por 
ello que quiero agradecer a todas las 
autoridades que ayudaron”.
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USHUAIA

LOS MÁS CHICOS EXPONEN 
SUS OBRAS DE ARTE 

Este lunes se inauguró la exposi-
ción compuesta por dibujos, pinturas 
y manualidades realizadas por chicos y 
chicas de la ciudad quienes, a través de 
obras muy coloridas, dan sus primeros 
pasos en las artes plásticas desplegando 
todo su talento. La muestra estará abier-
ta al público, con entrada libre y gratui-
ta, hasta el 28 de agosto.

Dibujos, pinturas y manualidades 
realizadas por niños y niñas de Ushuaia 
se exhiben en el Centro Cultural “Nueva 
Argentina”. Se trata de una muestra es-
pecial por el Mes de las Infancias.

Ciro Espíndola, Maia Rago, Sarah 
Rago, Morena Fretes, Giuliana Soto y 
Eleazar Bogarín son quienes exponen 
sus obras de arte en el espacio fundado 
por el concejal Juan Carlos Pino y Cristi-
na López.

La exposición quedó inaugurada 
oficialmente este lunes con la partici-
pación del concejal Juan Carlos Pino, 
quien fundó el CCNA junto a Cristina 
López. El edil destacó la calidad de las 
obras y entregó diplomas de reconoci-

miento a los y las pequeñas grandes ar-
tistas. La coordinadora del CCNA, Alicia 
Flores, acompañó el evento y la entrega 
de diplomas.

Además, el mismo lunes, a través de 
la página de Facebook del Centro Cultu-
ral “Nueva Argentina” se transmitió un 
programa especial del ciclo de Muestras 
Culturales, que fue conducido por Ema 
Oblolz y Thiago Carballo e incluyó bre-
ves entrevistas a los y las artistas.

El evento contó con la participación 
de Natalia Fusari, que cantó canciones 
infantiles y le puso ritmo a la jornada.

El lunes que viene, también través del 
Facebook del Centro Cultural “Nueva Ar-
gentina”, se transmitirá la segunda parte 
de la muestra con más obras artísticas 
realizadas por niños y niñas de la ciudad.

La muestra estará abierta al público 
hasta el 28 de agosto. La entrada es libre 
y gratuita.

Para apreciar las obras, la comuni-
dad puede pasar por San Martín 1052, 
de lunes a viernes, de 10 a 21 horas y sá-
bados y domingos de 14 a 21.

“El desafío que tenemos por delan-
te es histórico y requiere de una enor-
me responsabilidad de la oposición. 
Por eso estamos trabajando desde 
hace tiempo en un plan de gobierno 
y en proyectos sostenibles y viables”, 
manifestó el diputado Stefani.

Por su lado, Sciurano dijo que “el 
país necesita recuperar confianza para 
generar previsibilidad en un plan a 
corto, mediano y largo plazo. Hoy el 
reflejo de la inestabilidad nos golpea 
todos los días con el volumen de infla-
ción que tenemos, que nos paraliza y 
no nos permite pensar más allá de los 
próximos días”.

Ambos referentes coincidieron en la 
proximidad del 2023: “Tierra del Fuego 
será de los primeros distritos en ir a las 
urnas y es algo en lo que estamos tra-
bajando. Más allá de los nombres pro-
pios queremos que la provincia tenga 
candidatos que representen lo que nos 
pasa como provincia, entendiendo 
que el trabajo, la salud y la educación 
son prioridades”.

“Necesitamos un Estado presente, 
pero eficiente. La eficiencia se genera 

STEFANI Y SCIURANO ANALIZAR LA 
SITUACIÓN PROVINCIAL Y NACIONAL
Los referentes de Juntos por el Cambio Tito Stefani y Federico Sciurano, diputado y legislador respectivamente, mantuvieron un 
encuentro para analizar la realidad del país y de la provincia.

POLÍTICA

cuando las condiciones que se dan 
tienen reglas claras y predecibles 
para todos los sectores, fundamen-
talmente, necesitamos que se genere 
empleo genuino”.

Sciurano remarcó que “Tierra 
del Fuego tiene condiciones únicas, 
con una enorme capacidad de de-
sarrollo, esa es la dirección que no 

tenemos que dejar, asumiendo la 
responsabilidad de contener y darle 
herramientas a los sectores vulnera-

bles para que mejoren su condición y 
sean parte de un proyecto que nos in-
cluya a todos”.
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EL AEROPUERTO CONTARÁ 
CON UN NUEVO PROTECTOR 
DE ANTENAS 

Se trata de un ‘radomo’ para la 
protección de antenas que será finan-
ciado a través del “Proyecto de Mo-
dernización del Sistema de Vigilancia 
de Tránsito Aéreo” en todo el país que 
impulsa el Gobierno nacional.

A través del Plan de Moderniza-
ción del Transporte, el Gobierno na-
cional informó que instalará un ‘ra-
domo’ en el aeropuerto internacional 
de Ushuaia, el que permitirá proteger 
las antenas instaladas en el predio de 
la estación aérea de la capital fuegui-
na.

La instalación de este protector 
de antenas formó parte del anuncio 
realizado ayer por Nación sobre un 
financiamiento de US$ 44,9 millones 
para la compra de 3 radares primarios 
distribuidos en Córdoba, Buenos Ai-
res y Mendoza; 2 nuevos radares se-
cundarios para Santiago del Estero y 
Santa Cruz; 5 estaciones ADS-B que 
se instalarán en Formosa, Catamarca, 
San Juan y Jujuy; sumado a 2 radomos 
para protección de los radares en Us-
huaia y El Calafate. Además, se mo-
dernizarán otros 22 radares.

El ministro de Transporte de la 
Nación Alexis Guerrera encabezó el 

anuncio del ‘Proyecto de Moderni-
zación del Sistema de Vigilancia de 
Tránsito Aéreo’ en todo el país, con 
el objetivo de incorporar tecnología, 
modernizar radares y fortalecer la 
seguridad en las operaciones a to-
dos los pasajeros y pasajeras.

El proyecto se llevará adelante 
junto a la Empresa Argentina de Na-
vegación Aérea (EANA), dirigida por 
Gabriela Logatto, con el financia-
miento del Banco de Desarrollo de 
América Latina (CAF) y la participa-
ción de INVAP.

En junio último, los aeeropuertos 
de Ushuaia y Río Grande pusieron 
en funcionamiento nuevos sistemas 
automáticos de observación meteo-
rológica. 

Con la instalación de esta tecno-
logía de última generación, la cual 
aporta significativas mejoras en la 
previsibilidad de las operaciones aé-
reas, los dos aeropuertos de Tierra 
del Fuego se verán beneficiados en 
su conectividad al reducirse desvíos 
y cancelaciones por razones meteo-
rológicas, lo que también se traduci-
rá en una mayor disponibilidad de 
servicio.

USHUAIA

La discusión se centra dentro del 
proyecto presentado por el concejal 
Raúl von der Thusen, el cual establece 
la modificación de la cilindrada para 

ANALIZAN BAJAR LA CILINDRADA DE LOS REMISES
En un nuevo encuentro de comisiones del Concejo Deliberante de Río Grande, el cual se concretó en las instalaciones del Centro 
Cultural Leandro N. Alem, se abordaron temas inherentes a la modificación de la ordenanza que regula el servicio de transporte de 
pasajeros de remises en la ciudad.

los vehículos en la ciudad, reducién-
dolo de 1400 a 1300 cc. “Esto tiene 
como objetivo, brindarle la posibili-
dad al sector de remises que puedan 

cambiar sus unidades”, explicó el 
presidente de la institución legislati-
va riograndense. Agregando que “esto 
es positivo para todas las partes, ya 
que los pasajeros tendrán la posibili-
dad de trasladarse en unidades nue-
vas, y el sector de remises se verán 
beneficiados porque hay vehículos 
hoy en el mercado automotor, hay 
dos o tres marcas que con cilindradas 
de éstas (1300), estarían cumpliendo 
con el confort que se le requiere la or-
denanza y además más económicos”. 
El edil aclaró que esto les permitirá a 
los propietarios de remises tener la 
posibilidad de renovar las unidades, 
dado a que el costo será menor al ser 
de menor cilindrada. “También será 
más económico en los gastos de ser-
vice y gasto de combustible. Es un pe-
dido realizado por los representantes 
de las cinco agencias de remises que 
hoy trabajan en la ciudad”.

Por otro lado, el representante 
de la agencia de remises Chacra II, 
Eduardo Barreto explicó que partici-
paron de la reunión de comisión, en 
la que se abordó el proyecto para la 
reducción de cilindrada de las uni-
dades. Indicó que “si bien en dimen-
siones es la misma, se busca un auto 
que sea cómodo, grande, que tenga 
baúl disponible. Lamentablemente 
a veces las fábricas, por una cues-
tión de costos, te bajan la cilindrada 
del motor”, situación que limita a los 
trabajadores del volante cumplir con 
la ordenanza municipal a la hora de 
intentar realizar el recambio de las 
unidades.

Ante esta situación, Barreto le so-

licitó a los ediles darle tratamiento a la 
modificación de la norma municipal, 
“estamos esperando que los conceja-
les puedan sacar la resolución lo más 
pronto posible”.

La propuesta presentada por Von 
der Thusen generó polémica entre los 
responsables de las agencias, en la 
que uno de ellos, habría mostrado su 
rechazo debido a las cilindradas y los 
tamaños de los rodados. “Se le expli-
có que lo que nosotros buscamos son 
vehículos grandes, cómodos para el 
pasajero, pero necesitamos que revean 
el tema de la cilindrada que hoy nos li-
mita”.

El representante de la agencia de 
Chacra II, se mostró esperanzado en 
que la propuesta sea discutida en la 
próxima sesión ordinaria del Concejo 
Deliberante, “porque nos urge indivi-
dualmente a nosotros tener el cambio 
de unidad, pero estamos limitados 
por la cilindrada permitida actual-
mente”.

Por otro lado, y haciendo referencia 
a la situación en la que se encuentra el 
servicio en la actualidad, Barreto ex-
plicó que por momentos el “servicio se 
encuentra colapsado, hay momentos 
en que no hay vehículos, hay demora 
de 40 minutos y zonas en las que di-
rectamente no hay vehículos porque 
la demanda es bastante”. Ante esta 
situación, solicitó que el municipio re-
vea la posibilidad de llevar adelante un 
nuevo estudio de mercado, teniendo 
en cuenta que la última entrega de pa-
tentes se realizó en 2008 y la ciudad ha 
registrado un importante crecimiento 
poblacional.

RÍO GRANDE
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“Estamos denunciando una situación 
de mucha desidia por parte del Gobierno 
de la Ciudad de Buenos Aires. Estamos la-
mentando la pérdida de una de nuestras 
niñas”, dijo una docente de M., la niña 
de 11 años que --al igual que su familia-- 
atravesaba una situación de extrema vul-
nerabilidad y que falleció el lunes.

M. era alumna de la Escuela N° 11 
“República de Haití”, de Barracas. Sus 
docentes señalan como principal res-
ponsable de la muerte al Gobierno de la 
Ciudad, por no haber intervenido a pe-
sar de que las docentes advirtieron sobre 
la situación de la niña y su familia, en re-
iteradas ocasiones. Dicen que M. llegó al 
Hospital Penna el lunes 15, “cuando ya 
no había más nada que hacer”.

El viernes 12 de agosto, M. se des-
compensó en la escuela y sus docentes 
llamaron rápidamente al SAME para 
que la atienda. Sin embargo, al cabo de 
una hora de espera y tras otra llamada 
al SAME, el auxilio no llegó, por lo que 
su familia la retiró de la escuela y la llevó 
por sus propios medios al hospital.

Mientras tanto, “la ambulancia nun-
ca llegó”, confirmaron a este diario 
fuentes de la escuela.

M. era alumna de la escuela desde 
el año 2017, cuando comenzó el primer 
grado. Antes, varios de sus hermanos ha-

UNA NENA MURIÓ DE DESNUTRICIÓN 
EN UNA ESCUELA PORTEÑA
En la escuela están organizando una caravana educativa hasta la sede del Gobierno porteño, “por las niñeces dignas”, junto a 
organizaciones sociales. Desde el Ministerio de Educación porteño deslindan responsabilidades.

bían sido alumnos en el mismo estable-
cimiento y las docentes conocían la si-
tuación de su familia, por lo que “en los 
primeros días de su ingreso a la escuela, 
se pidió la intervención del Equipo de 
Orientación Escolar (EOE), debido a la 
clara vulnerabilidad de derechos que 
atravesaban la niña y su familia”, expli-
có Ailen Galante, maestra de la escuela, 
en diálogo con Pagina|12.

Durante los dos años siguientes, en 
2018 y 2019, la familia presentó el cer-
tificado médico que indicaba que M. 
necesitaba un “refuerzo hipercalórico 
de vianda”. En 2020 el EOE solicitó “con 
urgencia” la intervención a la Defenso-
ría zonal; reiteró la solicitud en 2021, 
pero no fue entregado a la familia.

La escuela reiteró el pedido en 2022. 
Sin embargo, “al día de la fecha a la es-
cuela nunca se le informó si hubo algu-
na intervención de dicho organismo”, 
dijo la docente.

“Estamos denunciando una situa-
ción de mucha desidia por parte del 
Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 
Estamos lamentando la pérdida de una 
de nuestras niñas, de una de nuestras 
estudiantes. Creemos que esto se po-
dría haber evitado porque nosotros 
tomamos todas las acciones necesarias 
para que esto no sucediera. Estamos 

seguros que esto fue culpa de un Esta-
do ausente que tiene la decisión políti-
ca de no ocuparse de nuestros pibes”, 
dijo Galante.

Les docentes afirman que desde 
hace muchos años las escuelas de ba-
rrios vulnerables registran que chicas 
y chicos tienen graves problemas de 
desnutrición, pero que de todos mo-
dos prefieren ser prudentes y esperar la 
certificación médica sobre qué causó la 
muerte de la niña. La autopsia se reali-
zó el martes.

En el caso de M., señalaron las do-
centes, se hizo todo lo “institucional-
mente posible” desde la escuela.

Ante la consulta de Página/12, des-
de el Ministerio de Educación porteño 
negaron cualquier responsabilidad de 
esta cartera en este caso. “Todas las ac-
ciones que realizaron los equipos de 
apoyo en este caso esta escuela fueron 
las acordes, y hubo un seguimiento 
desde que ingresó la chica a esta insi-
tutción”, manifestaron.

“No es el unico caso en que le pedi-
mos al Gobierno que intervenga y no 
da respuesta”

Los EOE están integrados por 3 o 4 
personas que tienen a cargo varios co-
legios y no dan abasto por la cantidad 
de casos que requieren su atención, ex-

plican las docentes. Además, los profe-
sionales que trabajan en ellos rotan todo 
el tiempo, por lo que no pueden acom-
pañar trayectorias educativas o llegar a 
conocer a chicas y chicos.

“La familia de M. vive en una situa-
ción de extrema precariedad con mu-
chas dificultades económicas, sociales, 
lo que generaba dificultades pedagógi-
cas. Pero no es el unico caso en que le 
pedimos al Gobierno de (Horacio Rodrí-
guez) Larreta que intervenga y no nos da 
una respuesta”, dijo la docente.

Les docentes señalan que la situa-
ción en los barrios del sur de la Capital 
es alarmante: chicas y chicos no tienen 
para comer, las viandas consisten en un 
sandwich y una fruta. En las escuelas de 
jornada simple como ésta, se reparte 
medio vaso de leche con galletitas pero 
sólo a quienes asisten a clases. Las fami-
lias se pueden inscribir solamente en un 
comedor del barrio, que puede entregar-
les una comida al día, en un solo horario: 
cada familia debe elegir si comer al me-
diodía o a la noche.

“Nadie te prepara para decirle que no 
tenés más leche a un nene cuando tiene 
hambre. Hay nenes que te piden dos o 
tres veces leche y se las tenés que negar, 
porque no hay más”, dijo Natalia Gonzá-
lez, que es maestra de grado del colegio.

NACIONALES
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¿Qué tres años sin Gran Premio de la 
Hermandad hubiese si do mucho?, sin 
dudas que sí. Hasta muchos pensaron 
que eso podría haber significado el final 
de la tradicional competencia. Por eso, 
cuando las autoridades sanitarias die-
ron el ok para que la carrera se realice, 
rápidamente, los dirigentes de las dos 
instituciones deportivas organizadoras 
(ADELFA y Automóvil Club Río Grande), 
decidieron mantener vigente el regla-
mento deportivo y técnico del 2019, no 
había tiempo de realizar modificaciones 
porque no se podía perder tiempo en la 
complejidad que es organizar una carrera 
que requiere muchísima logística en se-
guridad y la acción coordinada de las dos 
fronteras.

Cada uno en lo suyo puso la mayor 
predisposición posible con una pande-
mia que todavía está presente y prueba 
de ello es que, por primera vez, la fronte-
ra abrió para el paso de los auxilios a la 0 
hora tanto del sábado como del domingo.

Y así el resto de los entes que partici-
paron en el Gran Premio de la Herman-
dad, sabiendo lo que representa para los 
miles de fanáticos que año tras año si-
guen la carrera.

EL GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD 
ESTÁ MÁS VIVO QUE NUNCA
La tradicional competencia volvió al ruedo después del parate de dos años que le impuso la pandemia y lo hizo en toda su dimensión. 
Se cumplió con el objetivo, mantener la llama viva del Gran Premio de la Hermandad.

DEPORTES

Necesariamente hay que mirar la mi-
tad del vaso lleno a la hora de hacer un 
primer balance del Gran Premio de la 
Hermandad 2022 y es que, la carrera está 
más vigente que nunca. Claro que hay 
cosas para corregir, como así también 
hacer una seria evaluación de los cami-
nos que se van a utilizar en el futuro, por 
más que hay que dejar de lado caminos 
tradicionales. Es que el asfalto le va ga-

nando muchos kilómetros y la carrera 
necesita de caminos de tierra más que 
de asfalto.Pero la reciente versión dejó 
en claro que más que nunca, el Gran Pre-
mio de la Hermandad es la carrera que al 
fueguino le genera todo, absolutamente 
todo, que no hay palabra que la describa 
porque la pasión no se puede describir, 
es eso…PASIÓN.

Un pueblo como Porvenir que volvió 

a recibir a su mayor acontecimiento del 
año, más de 100 binomios que tuvieron 
en vilo durante tres días (Clasificatorio 
incluído) a miles y miles de personas, 
al borde del camino o siguiendo la inci-
dencia de la carrera hasta del lugar más 
recóndito del mundo.

No hay dudas señores…el Gran Pre-
mio de la Hermandad está más vivo que 
nunca!!!

LA CARTA ORGÁNICA CONTENDRÁ 
UN ARTÍCULO SOBRE “TURISMO 
ESTRATÉGICO”

El trabajo legislativo de los conven-
cionales desarrollado este martes abar-
có el análisis sobre el artículo 21 que de-
fine el carácter turístico de la ciudad de 
Ushuaia. Se analizaron las propuestas 
de bloques y de particulares y se acordó 
trabajar en base al proyecto presentado 
por la convencional Mónica Urquiza.

Luego de un breve cuarto inter-
medio sobre bancas, oportunidad en 
que consensuaron y enriquecieron 
los fundamentos del proyecto, se lle-
vó nuevamente a comisión para lo-
grar otro dictamen.

El convencional Agustín Coto por 
Republicanos Unidos, explicó que 
la modificación al carácter turístico 
“obliga al municipio, en el buen senti-
do, a ver la cuestión del turismo como 
un elemento estratégico de la ciudad 
tanto en la oferta, calidad, variedad, 
la participación de los vecinos y en-

tender a la recreación como una acti-
vidad social”.

“La actividad turística es estratégi-
ca para Ushuaia ya que es una fuente 
de ingresos genuina que debe seguir 
creciendo, da fuente de trabajo y trae 
divisas, y que los estándares de cali-
dad se eleven es bueno porque signi-
fica más trabajo, ingresos, etcétera”, 
sostuvo Coto por FM Masters.

“Por lo tanto actualizar el criterio 
que la Carta tenía incorporando algu-
nos elementos más rigurosos y claros 
para que se pueda trabajar mejor a fu-
turo”, aseveró finalmente.

Por otro lado, fue consultado por la 
modificación del artículo n°30 que se 
discutirá en la jornada de hoy y apun-
tó que desde su bloque “presentamos 
un proyecto al respecto que mantiene 
algunas cosas de la Carta Orgánica 
original y en otras lo modifica con una 

USHUAIA

lectura más propia de nuestro espacio. 
Nosotros hablamos del individuo para 
unificarla bajo un criterio a todas las 
personas sin distinción de género, sin 
condiciones socio económico, y más”.

Y agregó que “esto tiene un correla-
to de cómo entendemos a las personas 
que somos iguales y no tenemos dife-

rencia entre nosotros y no somos muy 
amigos de que el estado nos ponga 
etiquetas, no estamos acostumbrados 
a la idea de discriminación positiva 
porque entendemos que es reconocer 
diferencias entre los individuos y no-
sotros intentamos hacer hincapié en la 
igualdad de los individuos”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El cosecretario general de la CGT cargó contra los formadores de precios durante la marcha de este miércoles.

El secretario adjunto del sindicato de 
Camioneros, Pablo Moyano, le pidió este 
miércoles al presidente Alberto Fernán-
dez que tome medidas contra la infla-
ción y aseguró que los trabajadores “van 
a bancar” la lucha contra los empresarios 
que “remarcan los precios”.

Moyano, al hablar desde un escenario 
montado en la esquina de las avenidas 
Belgrano y 9 de Julio durante la movili-
zación que realiza la CGT por el centro 
porteño, apuntó contra los empresarios 
nucleados en AEA (Asociación Empresa-
ria Argentina).

“Hablo de los empresarios nucleados 
en AEA, donde están los que remarcan 
los precios, los medios, la asociación de 
bancos, que hoy quieren llevar a un golpe 
institucional”, acusó Moyano.

El dirigente agregó que estos sectores 
“quieren llevar a un golpe institucional 
y venimos a denunciar a esta manga de 
delincuentes que todos los días atacan al 
Gobierno”.

En este sentido, dirigiéndose al presi-
dente Alberto Fernández, Pablo Moyano 
aseguró: “Poné lo que tenés que poner, 
aplicale las multas (a estos empresarios) 
que los trabajadores te vamos a bancar, 
no podemos seguir con este nivel de in-
flación”.

Asimismo, Moyano pidió que el Go-
bierno nacional otorgue un bono “para 
los compañeros que no llegan a fin de 
mes”.

“Vamos a salir a la calle las veces que 
sea necesario para defender al Gobierno, 
pero también para denunciar a estos hi-
jos de puta que le sacan un plato de co-

MENSAJE AL PRESIDENTE: “PONÉ LO QUE HAY QUE 
PONER QUE LOS TRABAJADORES TE VAMOS A BANCAR”

mida a los argentinos”, concluyó el diri-
gente sindical.

La CGT, la CTA y otros espacios sin-
dicales como la Corriente Federal de 
Trabajadores (CFT) y el Frente Sindical 
para el Modelo Nacional (Fresimona) se 
movilizaron este miércoles desde la Pla-
za de la República hacia el Congreso en 
rechazo de “los formadores de precios y 
la especulación”.

Poco después de las 16 y después de 
pasar por el Congreso Nacional, adonde 
llegaron procedentes del Obelisco, los 
manifestantes comenzaron a descon-
centrarse.

Las columnas de manifestantes ha-
bían salido a las 14.30 desde la inter-

sección de 9 de Julio y Avenida de Mayo 
con una bandera que atravesaba la calle 
con el lema “Primero la Patria”, sosteni-
da por los cosecretarios generales de la 
CGT Héctor Daer, Carlos Acuña y Pablo 
Moyano y otros dirigentes como Omar 
Plaini y Sergio Romero, entre otros.

Tras aproximadamente una hora de 
marcha dirigentes, activistas y trabaja-
dores arribaron a las inmediaciones del 
Congreso de la Nación y poco después 
las columnas comenzaron a desconcen-
trarse, mientras los principales referen-
tes de la CGT se dirigieron a la sede de la 
Unión de Empleados de la Justicia de la 
Nación (UEJN), en Perón y Callao, para 
brindar una conferencia de prensa.

Si bien provocó lógicos inconvenien-
tes en el centro de la ciudad de Buenos Ai-
res, la manifestación de la CGT y la CTA se 
desarrolló de manera pacífica, controlada 
por la policía y por las propias organiza-
ciones gremiales.

En forma paralela se manifestaron 
agrupaciones de izquierda y movimien-
tos piqueteros, que se dirigieron a la Plaza 
de Mayo para protestar contra el Gobier-
no y en algún momento se cruzaron con 
los sindicatos tradicionales, pero sin que 
se produjeran incidentes.

Acuña había dicho a C5N que “la ex-
pectativa es que los empresarios entien-
dan que no pueden seguir remarcando” 
y señaló que en materia de salarios “cada 
cual en su sector tiene que discutir de 
acuerdo a las condiciones que está su 
sector”.

Moyano, por su parte, sostuvo a ese 
medio que la marcha “es un mensaje 
claro para repudiar, denunciar a los ge-
neradores de precios y especuladores” y 
“para decir al Presidente que seguimos 
bancándolo, pero que ponga lo que tenga 
que poner para ponerle un freno a estos 
tipos”.

“Y después seguramente en las próxi-
mas reuniones le vamos a pedir que las 
paritarias sean libres, que se les de un 
bono a los trabajadores que no lleguen a 
fin de mes y que se universalice la Asigna-
ción Universal por Hijo para todos los tra-
bajadores registrados”, reclamación que 
efectuó en un discurso previo a la marcha 
hacia el Congreso, ante las gruesas co-
lumnas de Camioneros, en la avenida 9 
de Julio.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$132,72

Venta
$141,02

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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